Fecha: 16-01-2025 Pág.: 9 Tiraje: Cm2: 926,5 VPE: \$ 1.113.625 Medio: Diario Concepción Lectoría: Diario Concepción Favorabilidad: Supl.: Noticia general

Asociación de. Municipalidades del Territorio Nonguén: nueva gestión se enfocaráenla participación ciudadana y la alianza

público-privada

Título:

Diario Concepción Jueves 16 de enero de 2025

9

8.100

24.300

No Definida

## Ciudad

Montserrat Serra Cárdenas

Según datos del Ministerio del Medio Ambiente, el Parque Nacional Nonguén se ubica en las comunas de Chiguayante, Concepción v Hualqui. En él se albergan importantes especies de fauna entre las que destacan mamíferos tales como el monito de monte, el coipo, el zorro y el pudú.

En lo que a flora se refiere, esta Reserva Nacional protege el último remanente importante del bosque caducifolio de Concepción, que antes cubría la cordillera de la Costa en la región y que fue remplazada casi en su totalidad por cultivos agrícolas y plantaciones forestales.

Es por ello que distintos organismos públicos se han organizado para crear la Asociación de Municipalidades del Territorio Nonguén, para trabajar con el objetivo de conservar, regenerar y preservar la biodiversidad del Territorio.

Con esto también esperan promover y sensibilizar en la comunidad el reconocimiento de los ecosistemas y las vidas de los seres que en él habitan.

## Herramientas de protección para el Territorio Nonguén

La Ley núm. 20.527, que modifica la Ley N° 18.695 sobre la regulación de las asociaciones municipales, indica que "dos o más municipalidades, pertenezcan o no a una misma provincia o región, podrán constituir asociaciones municipales, para los efectos de facilitar la solución de problemas que les sean comunes (...)".

Así es como el 2015 se crea la Asociación de Municipalidades del Territorio Nonguén, con el objetivo de preservar la biodiversidad de las 3 mil hectáreas que comprende el Parque Nacional Nonguén y otros ecosistemas presentes en las comunas de Concepción, Chiguayante y Hualqui.

Esta norma permite a las entidades municipales accionar de forma rápida y directa en torno al cuidado, restauración y preservación del pulmón verde.

Y es que los equipos municipales ya se han reunido en diferentes sesiones. En la primera de ellas se conformó la directiva de esta Asociación. La preside el alcalde de Hualqui, Ricardo Fuentes, Jorge Lozano, alcalde de Chiguayante asumió como secretario y su símil de Concepción, Héctor Muñoz como vicepresidente.

El resto del directorio quedó integrado por la concejala de Chiguayante, Mayerlin Suarez, como tesorera y la concejala de Concepción, Claudia Arriagada como primera directora.



Debido a la alta importancia ecológica de este parque nacional, la Asociación de Municipalidades se reunió con el fin de determinar nuevas directrices.

3.036,9 hectáreas

son las que comprende el Parque Nacional Nonguén.

Al respecto, Jorge Lozano expresó que "el Parque Nacional Nonguén es un verdadero tesoro natural y el primero de su tipo existente en un sector periurbano de Chile, con más del 80% de su superficie en Chiguayante".

"Proteger este espacio no solo significa conservar su invaluable biodi versidad, sino también fortalecer su rol como eje de educación ambiental, recreación sostenible y adaptación al cambio climático", señaló el edil.

## Enfoques de la gestión

Desde la Asociación de Municipios del Territorio Nonguén, comentaron que el enfoque está puesto en trabajar para consolidar una gobernanza público-privada que permita avanzar en acciones concretas para su cuidado.

"Como la apertura de una entrada vigilada desde Chiguayante, que acercará aún más este patrimonio a nuestra comunidad", de claró Lozano.

"Nuestra gestión estará alineada con principios fundamentales, como los establecidos en el Acuerdo de Escazú y la Ley Marco de Cambio Climático, y la implementación de la ley 21.600 que nos llama a priorizar la conservación de este territorio único", agregaron desde la Asociación.

También se impulsará la participación ciudadana en la planificación de los próximos pasos a seguir para proteger el Parque Nacional. "Así seguirá siendo un legado para las generaciones futuras", estimaron.

Respecto a la temporada de incendios que podría afectar al pulmón verde, el alcalde de Chiguayante explicó que se deben reforzar las precauciones actuales para proteger el Parque Nonguén

"Desde hace dos años, Chiguavante no presenta este tipo de siniestros y es de vital importancia seguir manteniendo esta positiva cifra", concluyó el edil.

## Parque Nacional Nonguén

De acuerdo con la Fundación Reforestemos, el Parque Nonguén es de suma relevancia, va que er este lugar se resguarda lo poco que va quedando de la flora y fauna característica de este ecosistema y hábitat.

"Además, la reserva protege la cuenca del estero Nonguén, una de las cuencas costeras más importantes de la Región del Biobío". añadieron.

Para visitar este ecosistema se debe reservar una visita en pasesparques.cl. El parque está abierto de martes a domingo, de 9:30 a 16:30. El ingreso a senderos hasta

Desde la Corporación Nacional Forestal (Conaf), recomiendan no llegar después del mediodía, ya que los senderos pueden recorrerse mejor con calma.

También recordaron que es importante mantenerse solo en zonas habilitadas, como los sectores de picnic y merienda. No adentrarse a través de cursos de agua, porque existen lugares peligrosos no aptos para el tránsito peato-

Asimismo, los visitantes deben estar de vuelta en la administración antes de las 17.00, porque si no lo hacen, debe desplegarse un protocolo de emergencias.

**OPINIONES** 

er @DiarioConce contacto@diarioconcepcion.cl

